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“近两天，我们医院儿保科，每

天都有上百家长带孩子前来检查，

查出性早熟率稳定在30%左右，基

本是假性性早熟。”省立儿童医院儿

保科医生告诉记者。

省立儿童医院儿童保健科张功

主任告诉记者，发现性早熟的孩子，

其中有的孩子食用过圣元奶粉，有

的孩子使用过其他牌子的奶粉。所

以，在国家权威机构出具检测结果

之前，还无法断定性早熟与奶粉之

间的关联。

“我们做父母的着急啊，

结果还没出来，希望孩子没

事”，一位带孩子检查的

刘 先 生 一 脸 焦 急 地

说。刘先生说，他家已

经不再给孩子喝圣元

奶粉了，但孩子不喝

奶粉也不行。除了担

心孩子以外，一家人另

外一件焦急的事，就是

怎样给孩子选择一款安

全的奶粉。“因为结论不出

来，到底奶粉里含不含激素，有何影

响，我们都不知道，怎么敢给孩子喝

奶粉呢？”刘先生很无奈。

记者在采访中发现，得知圣元

优博奶粉可能含有致幼童性早熟的

激素后，食用过圣元奶粉的孩子的

家长都迫切想了解事情真相：圣元

奶粉到底含不含激素？其他品牌奶

粉如何？如果含有激素，有没有危

害？

星报综合消息 记者从卫生部专家组专家

处了解到，为了便于对比乳品中的雌激素水平，

此次由卫生部送检的乳品，不仅有圣元一个品

牌的乳品，甚至还有母乳。检测结果最快过一

两天即可得出。

12日下午，一场有关“性早熟”患儿的会议

在卫生部召开，参会者包括中国疾控中心食品

安全和妇幼保健专家、中华医学会儿科学会、北

京以及地方儿科内分泌的专业医生等人。针对

“疑似某品牌婴儿奶粉早熟门”事件，卫生部表

示，已由中国疾病预防控制中心牵头，成立由内

分泌、儿科、妇幼、食品安全等领域9名专家组

成的专家组进行检测、会诊。

13日，专家组成员之一，浙大医学院儿童医

院内分泌科主任梁黎透露，会上，专家对武汉三

名儿童的检测数据和报告进行会诊，同时，卫生

部有关人士也介绍了目前奶粉检测的情况。

梁黎说，为了保证奶粉检测的安全可靠，此

次卫生部选择在北京、上海两地检验乳品，并且送

检的品牌也不仅是圣元一家，甚至还包括母乳。

业内人士：圣元“激素门”可能会导致国产奶粉继续流失市场

奶粉是否允许含雌激素？
家长质疑家长质疑

圣元奶粉“激素门”事件越演越烈，8月13日，卫生部选择在北京、上海

两地检验乳品，并且送检的品牌也不仅仅是圣元一家，甚至还包括母乳。

此消息经媒体报道后，在家长们中间，再次引起轩然大波。昨天，本报记者

接到数十个读者电话，质疑奶粉里到底是否允许含有激素？有关部门表态

是否前后不一致。 记者 王松青

乳品是否含雌激素
最快一两天出结果

在获得该消息后，在众多家长

中掀起轩然大波。昨天，本报记者

接到数十个读者电话，纷纷对这个

说法表示质疑。一位家长告诉记

者，自己是医生，根据相关规定，激

素属于药物，而牛奶作为食品，是一

点激素也不应该有的。

读者反映最强烈的是，这个说

法与卫生部表态前后矛盾。卫生部

新闻发言人邓海华在日前的新闻发

布会上明确表示，奶粉里不允许检

出雌激素，世界上也不允许，因此它

在标准中不允许检出。（本报曾做报

道）。

一位从事食品销售的读者提出

疑问，目前，如果检测出母乳里含有

雌激素，是不是暗示奶粉里含有雌

激素，政府就不再进行追究？有关

部门就会发布：奶粉中含有激素指

标正常，不会直接导致性早熟，婴儿

性早熟现象有待再查。

“如果真的如此，那就是偷换概

念。人奶里含有雌激素属于意外，

而奶粉作为食品，如果含有雌激素，

则属于违规。这是完全不同的概

念，不可混淆。”一位母亲气愤地对

记者表示。

是否允许含有雌激素质疑

圣元奶粉的“激素门”为国产

奶粉的复苏再度蒙上阴影，昨天，

一家国内一线品牌安徽代理商在

接受记者采访时，并没有表现出

抢占圣元奶粉“真空市场”的欣

喜，他更表现出担忧：一旦权威部

门的检测报告认定圣元奶粉确实

存在激素，国产奶粉的声誉肯定

将受到集体影响，甚至重现三聚

氰胺事件后市场份额急剧下降的

情景。“只盼自己代理的品牌别牵

连其中，否则，就要亏本了。”该经

销商最后表示。

另一位国产二线品牌奶粉经销

商更透露着对洋奶粉的恐惧，他告

诉记者，一直以来，我国奶粉行业面

临大量进口奶粉挤压国内奶粉企业

的生存空间等问题困扰。

“无论是三聚氰胺事件的卷土

重来，还是本次的早熟事件，频繁暴

露出的安全问题，使消费市场对国

内乳制品行业信心不足，国产奶粉

可能会继续流失市场份额，对于刚

刚恢复的行业未来发展非常不利。

特别是我们这些二线品牌，一旦牵

连其中，就面临灭顶之灾。”该二线

品牌经销商如此表示。

国产奶粉继续流失市场业内人士

武汉当地完成对三名武汉当地完成对三名““性早熟性早熟””儿童的专家儿童的专家

会诊后会诊后，，得出了得出了““单纯乳房早发育单纯乳房早发育””的结论的结论。。但但

家长对检测结果提出了质疑家长对检测结果提出了质疑。。1313日日，，浙大医学浙大医学

院儿童医院内分泌科主任梁黎对其中一些疑问院儿童医院内分泌科主任梁黎对其中一些疑问

做了回答做了回答。。她说她说，，如果专家在结果中如果专家在结果中，，称称““三名三名

儿童与成年人雌激素水平相比儿童与成年人雌激素水平相比，，在正常范围内在正常范围内””

才是不专业的才是不专业的。。

记者记者：：儿童雌激素水平能否与成人比较儿童雌激素水平能否与成人比较？？

梁黎梁黎：：这是不能和正常成人相比的这是不能和正常成人相比的。。人体人体

不同阶段不同阶段，，雌激素的正常范围是不一样的雌激素的正常范围是不一样的，，至少至少

这样对比是不专业的这样对比是不专业的。。哪怕是成年女性哪怕是成年女性，，是否是否

在经期在经期，，激素水平也会不同激素水平也会不同。。

根据临床经验根据临床经验，，儿童的雌激素水平一般在儿童的雌激素水平一般在

““2020””以下以下，，我们在卫生部看到了三名儿童的检我们在卫生部看到了三名儿童的检

验报告和详细病历验报告和详细病历，，只有一个儿童在其中一次只有一个儿童在其中一次

的检查中的检查中，，比比““2020””高一些高一些。。

记者记者：：婴儿雌激素水平下降是否与停服奶婴儿雌激素水平下降是否与停服奶

粉有关粉有关？？

梁黎梁黎：：到底跟奶粉有没有关系到底跟奶粉有没有关系，，还要看奶粉还要看奶粉

的检测结果的检测结果，，现在我们无法定性现在我们无法定性。。

但是但是，，我记得有一个孩子第二次复查我记得有一个孩子第二次复查，，雌激雌激

素水平反而比之前高了素水平反而比之前高了，，甚至超过了甚至超过了““2020”。”。所所

以也不能说以也不能说，，所有的孩子雌激素水平都下降了所有的孩子雌激素水平都下降了。。

一般的检测一般的检测，，雌激素水平超过雌激素水平超过““2020””才会显才会显

示出来示出来。。成人的雌激素水平都在成人的雌激素水平都在““100100””以上以上，，甚甚

至有几百的至有几百的。。

这次检查武汉做得非常细致这次检查武汉做得非常细致，，有的孩子都有的孩子都

标出了标出了““十几十几””的值的值，，只有一个孩子超过了只有一个孩子超过了““2020”，”，

所以我们认为他们做得很细所以我们认为他们做得很细。。

星报追踪
星报追踪

急于了解事件真相家长

动态

对话

“相信他们的专业知识”
卫生部专家组专家、浙大医学院

梁黎认为，武汉的检测很细致


